

## Presentación

Después de una pausa prolongada, la Escuela de Relaciones Internacionales se enorgullece de presentar el segundo número de la revista Gaudeamus. Esta edición continúa con la tradición de curar producciones intelectuales generadas en la interdisciplinariedad obligatoria de las ciencias sociales. Detrás de la producción de conocimiento en la academia existe una preparación incuantificable que demanda del investigador una profunda cultura, ojo crítico y horas de devoción al estudio de las realidades políticas y sociales.

Los aportes innovadores que pueden presentarse a veces nacen en el seno de la casa que los produce. A través del esfuerzo colaborativo de estudiantes y profesores de la Universidad Latina de Costa Rica se presentan en las siguientes páginas temas de ambiente, educación comunitaria, *queernes* y DDHH, y políticas públicas frente al cambio climático. Todos temas urgentes en la coyuntura que atraviesa el sistema-mundo y cuyas voces deben amplificarse no solo para el análisis de estos problemas, sino la proposición de ideas innovadoras que fomenten la creación de soluciones.

Es nuestra intención permanecer en el camino fundado por nuestra línea editorial, el de facilitar las oportunidades de los lectores para adentrarse a examinar las diversas aristas que componen nuestra compleja realidad global. Recordamos al lector que una visión global, puede y debe aplicarse a la resolución de conflictos comunitarios; resoluciones cuyo accionar debe provenir desde dentro de las comunidades. Desde sus integrantes y las redes que se tejen en el quehacer político y social.

Christopher Rodríguez Arguijo  
Editor

Universidad Latina de Costa Rica  
[christopher.rodriguez2@ulatina.net](mailto:christopher.rodriguez2@ulatina.net)